



Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire

Arnaud Hurel, Noël Coye

Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire Arnaud Hurel, Noël Coye

 [Télécharger Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et ...pdf](#)

 [Lire en ligne Dans l'épaisseur du temps : Archéologues ...pdf](#)

Téléchargez et lisez en ligne Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire Arnaud Hurel, Noël Coyo

442 pages

Extrait

Extrait de l'introduction de Arnaud Hurel et Noël Coyo

1859-2009

Aller au-delà d'une célébration

L'année 1859 est à la fois celle de la publication par Charles Darwin (1809-1882) de la première édition de *L'Origine des espèces ou la préservation des races favorisées dans la lutte pour la vie* -audacieuse lecture «généalogique» du monde et démonstration d'un mécanisme d'évolution de la vie -, celle de la reconnaissance de la haute antiquité de l'homme à travers la preuve, apportée par les travaux de Jacques Boucher de Crèvecœur de Perthes (1788-1868) dans les terrasses alluviales de la Somme, de la contemporanéité de l'homme avec des espèces animales disparues et, enfin, celle de la fondation de la Société d'anthropologie de Paris qui ouvre l'une des périodes les plus fastes des sciences anthropologiques. Les anniversaires provoquent parfois un effet d'aubaine, «un rare concours d'anniversaires glorieux». Cette année 1859 fait ainsi partie de ces moments marqués par une telle accumulation de faits que l'histoire s'est chargée de rendre fondateurs qu'il peut être aisé de succomber à la facilité d'une interprétation globalisante. L'historien sait le caractère somme toute artificiel d'un tel exercice, voire l'hérésie d'une telle démarche dans la mesure où il s'agit d'associer entre eux des événements dont les liens organiques relèvent parfois de la seule construction a posteriori.

Partant, cette prudence revendiquée ne doit pas cependant constituer un obstacle dirimant, dans la mesure où elle est à même d'ouvrir de nouvelles perspectives de réflexion. En effet, ce ne sont plus les seuls événements et leur concomitance qui sont source de connaissance, c'est également leur traitement historiographique ultérieur qui, à son tour, devient porteur d'enseignement. Faits, interprétations, diffusion et réception des concepts forment alors un tout signifiant et les célébrations peuvent devenir des objets d'étude propres à vivifier notre réflexion.

Ainsi, autant la célébration franco-française en 1909 des Trois glorieuses de 1859, ces fameux trois événements fondateurs, s'inscrivait dans une démarche visant essentiellement à faire de la Société d'anthropologie de Paris et de son fondateur Paul Broca (1824-1880) les moteurs principaux des progrès enregistrés dans la connaissance des hommes actuels et fossiles dans le demi-siècle alors écoulé, autant est-il aujourd'hui possible par une lecture à la fois globale et interdisciplinaire et grâce au recours aux sources archivistiques de renouveler une telle étude. Présentation de l'éditeur

C'est autour de l'année 1859 que la préhistoire s'affirme, à l'échelle de l'Europe, comme un domaine de recherche nouveau et fécond. Les grandes disciplines des sciences naturelles (géologie, paléontologie...) et des sciences de l'homme (archéologie, histoire, philologie...) participent à la création de cette nouvelle science à travers les débats fondateurs portant sur l'ancienneté de l'homme et sur son origine animale.

En une décennie, c'est toute la conception des origines de l'humanité qui s'en trouve bouleversée de façon profonde et durable au moment même où se diffuse la théorie darwinienne de l'évolution.

Cet ouvrage propose une relecture de cette période primordiale de l'histoire de l'archéologie préhistorique. Pour cela, il s'intéresse non seulement aux découvertes et aux idées qui ont nourri la connaissance mais également aux acteurs (chercheurs officiels et amateurs) et aux institutions (congrès, revues, sociétés savantes, musées, Muséum...) qui ont porté son développement et son rayonnement. Cette étude se place en continuité avec les démarches actuelles de la recherche sur les premières industries du Nord de la France et de la muséologie de la préhistoire.

(vu sur <http://www.fabula.org/actualites>)

Download and Read Online Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire
Arnaud Hurel, Noël Coyer #4K05XJZDINL

Lire Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire par Arnaud Hurel, Noël Coye pour ebook en ligne Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire par Arnaud Hurel, Noël Coye Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire par Arnaud Hurel, Noël Coye à lire en ligne. Online Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire par Arnaud Hurel, Noël Coye ebook Téléchargement PDF Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire par Arnaud Hurel, Noël Coye Doc Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire par Arnaud Hurel, Noël Coye Mobipocket Dans l'épaisseur du temps : Archéologues et géologues inventent la préhistoire par Arnaud Hurel, Noël Coye EPub
4K05XJZDINL4K05XJZDINL4K05XJZDINL